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actual legislatura
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La alcaldesa de Priego, María Luisa 
Ceballos, y el primer teniente de alcalde y 
presidente del área de Hacienda, Juan Ramón 
Valdivia, han realizado una valoración de los 
dos primeros años de legislatura, que como 
ambos reconocían, han estado marcados por 
la crisis sanitaria y donde el gasto social ha 
tenido como fin la reactivación económica de 
las familias y las empresas.

En este sentido, Ceballos señalaba que, “no 
han sido dos años de legislatura normales 
porque la situación ha sido muy difícil”, 

afirmando que todo el gasto, toda la inversión del ayuntamiento desde que estallara la pandemia sanitaria, 
“ha tenido una vinculación especial con conseguir que Priego y sus aldeas saliesen lo más reflotados posible 
de una situación tan difícil como la que hemos vivido”.

Tras hacer referencia al trabajo realizado en materia de coordinación en todas las estructuras del 
ayuntamiento, destacando en este sentido la comisión Covid, que convirtió al de Priego en el primer 
ayuntamiento que puso en marcha esta iniciativa, la alcaldesa ponía de manifiesto que un aspecto 
fundamental ha sido la movilización rápida de los recursos económicos, “lo que suponía trabajar en todo tipo 
de materias, desde la asistencia económica y social, hasta temas tan dispares como la confección de 
mascarillas, la desinfección de calles, cuestiones que no forman parte del ámbito municipal y ni mucho 
menos de lo que se hace en una gestión normal en un ayuntamiento”.

También recordaba Ceballos la exención de los tributos por actividades comerciales y de hostelería, 
alquileres de vivero de empresas y locales municipales, así como el incremento de las prestaciones sociales y 
todo tipo de suministros, reconociendo, “la situación de soledad, por parte de la administración Central, que 
hemos vivido los alcaldes de todos los ayuntamientos”.

Por otra parte, la alcaldesa hacía alusión a la situación los avances que en materia de administración 
electrónica tenía nuestro ayuntamiento, “lo que ha permitido que en un momento como éste el teletrabajo 
funcionase de forma rápida e inmediata”. Situación que ha dado como resultado que en este período se 
avance en todo lo relacionado con la documentación, trabajo administrativos y contratos de uno de los 
soportes de inversión como son los fondos europeos y fondos de la Edusi, “lo que ha permitido que durante 



este año se planifique y tengamos una ejecución mucha más rápida por esa labor inmediata que han realizado 
los técnicos municipales desde sus domicilios”.

De igual manera, la alcaldesa añadía que se ha han puesto en marcha diferentes planes, algunos con recursos 
municipales, que han permitido contrataciones temporales a pequeños autónomos y pymes que han agilizado 
las labores municipales, generando de esa manera trabajo entre las empresas.
En el capítulo de inversiones, Ceballos manifestaba que se ha actuado, “en todos los barrios y aldeas de 
Priego”, destacando el boulevard del paseo de Colombia, el parque de las Caracolas, el parque infantil de 
tráfico, la plaza de San Antonio, así como el trabajo realizado en patrimonio tanto en Carnicerías Reales, 
Castillo, Fuente del Rey y fuente de Santa Ana, entre otros.

Tras hacer referencia a las actividades culturales que se han llevado a cabo, así como a la apertura del centro 
asociativo de la calle Molinos y al proyecto de integración social en la Atarazana, la alcaldesa agradecía el 
trabajo realizado por los colectivos sociales y empresariales de nuestra localidad, que en sus palabras, “han 
sido los grandes protagonistas durante estos dos últimos años”, incidiendo en la relación directa que se ha 
tenido con dichos colectivos, “de forma que todo el mundo tuviese información detallada y diaria de lo que 
acontecía”.

Para concluir su intervención, Ceballos añadía que, “siempre hemos planteado que trabajamos por un Priego 
de futuro, por un Priego que proyecte una ciudad para las próximas décadas”, poniendo de relieve que, 
“durante estos dos años hemos realizado una planificación importantísima ejecutando el 50% de los fondos 
Edusi, a pesar de la situación que teníamos, por lo que espero que los dos años que quedan de legislatura 
sean constructivos, en los que planteemos esa ciudad de futuro que todos anhelamos, y que sigamos teniendo 
como base del trabajo municipal el consenso, la unidad y el trabajo con todas las asociaciones y colectivos 
de nuestra ciudad”.

Por su parte, Juan Ramón Valdivia reconocía estar satisfecho, “con el trabajo que se ha podido realizar por 
parte del equipo de gobierno en estos dos años”, que para el responsable de Hacienda, han sido 
“impresionantes”, en el aspecto inversión, con 7,6 millones de euros en inversiones entre los fondos 
europeos y recursos propios, “que ya se están notando en la calle, que están cambiando la fisonomía de 
Priego y vemos como muchos proyectos de hace algunos años que solamente eran sueños se empiezan a 
materializar”.

Según Valdivia, “el objetivo más importante que nos planteábamos en junio de 2019 y que era recuperar el 
contacto con la calle, estar en contacto con la calle, se consiguió desde el minuto uno, ya que gobernar de 
espaldas a la calle, a los colectivos sociales no tiene sentido”.

Igualmente, y en relación a la deuda viva municipal, el responsable de Hacienda advertía que, a finales de 
2019, “el ayuntamiento de Priego tenía una deuda viva de 8,6 millones de euros, y a día de hoy tenemos 9,9 
millones de euros”, puntualizando que pese al pese al préstamo de 3 millones para la adquisición de las 
acciones al socio privado de aguas de Priego, “la deuda viva municipal ha bajado casi 2 millones”.



En cuanto a los objetivos de los primeros meses, Valdivia hacía alusión a la puesta en marcha de la empresa 
pública que presta los servicios de ayuda a domicilio y la zona azul, el centro asociativo de la calle Molinos, 
la cuadrilla de mantenimiento en las aldeas, el inicio de las obras de la jefatura de la Policía Local, o el 
arreglo del entorno de la plaza de toros.

En lo que respecta a los barrios, el edil incidía en la renovación de la luminaria de Priego, el boulevard de 
acceso al Paseo de Colombia, el parque de las Caracolas, la plaza de San Antonio, la calle Bajondillo, el 
parque infantil de tráfico que está a punto de ser inaugurado, y muchos parques infantiles de Priego y aldeas.

En relación a las aldeas, Valdivia ponía de relieve que, “se ha hecho mucho trabajo en ellas”, poniendo como 
ejemplo el muro del colegio de Lagunillas, la canalización de agua en Los Villares, el asfaltado de conexión 
entre las dos Zagrillas, el asfaltado en la entrada de El Tarajal, y en El Poleo la gestión del Tele Club, y el 
mantenimiento de caminos rurales.

En cuanto a la renovación del patrimonio, para el primer teniente de alcalde, “ha sido más que evidente que 
han sido dos años muy importantes”, en alusión a las actuaciones realizadas en Carnicerías Reales, Fuente 
del Rey, Castillo, y la fuente de la plaza de Santa Ana, afirmando que nuestro patrimonio, “ha sido el gran 
beneficiado de estos dos años de gobierno, porque hemos visto que no solamente se ha puesto en valor, sino 
que en muchos casos se ha rehabilitado”.

Otro aspecto importante, según Valdivia, han sido las inversiones en instalaciones deportivas, destacando la 
renovación de la Ciudad Deportiva, con la sustitución del graderío, renovación de luminarias de ambos 
pabellones, la instalación de agua caliente sanitaria, la finalización de los vestuarios, tratamiento 
antideslizante de la pista de atletismo y el recién estrenado parque de calistenia.

Respecto a la estrategia EDUSI-Fondos Europeos, Valdivia señalaba que estamos en un 50% de ejecución 
entre proyectos terminados y en ejecución. El proyecto de la video vigilancia ya está finalizado, entrando en 
funcionamiento en las próximas semanas. Del mismo modo que la última fase de rehabilitación del Castillo 
de Priego, la cual ha dotado al monumento de un esplendor digno de nuestra ciudad, la rehabilitación del 
Teatro Victoria, el proyecto de dinamización comercial, el proyecto de realidad virtual del Priego 
amurallado del siglo XV, la señalización turística y direccional, el corredor verde, el edificio social de 
Almendros-Atarazana y los aparcamientos fotovoltáicos de la Ciudad Deportiva.

En relación a uno de los problemas endémicos del municipio, como son los aparcamientos, Valdivia 
destacaba que en este periodo se ha trabajado por la búsqueda y mejora de los aparcamientos existentes en el 
centro de la ciudad, mejorándose la accesibilidad e instalaciones del aparcamiento del Palenque, y danto 
sentido al aparcamiento del CIE-Mercado de Abastos-Centro de Iniciativa Empresarial, que según apuntaba 
el edil, “estaba completamente abandonado y hemos conseguido que una parte de él se utilice para residentes 
y otra con rotación para los compradores y visitantes”. De manera activa se han buscado soluciones sobre 
solares abandonados, culminando la consecución de uno de ellos y abriendo el aparcamiento de Puerta 
Granada, con casi 600 metros cuadrados, así como el del antiguo cuartel de la Guardia Civil.

Por otra parte, Valdivia hacía referencia a distintos proyectos relacionados con la eliminación de barreras 
arquitectónicas, así como a las actividades relacionadas con la cultura que se han llevado a cabo y en las que 
Priego, “se convirtió en un referente por su apuesta por una cultura segura”, como así reconocía el edil.



Igualmente, el responsable de Hacienda y primer teniente de alcalde reconocía labor del nuevo gobierno 
andaluz, “poniendo el principio del fin a muchos de los problemas que habíamos tenido en este municipio y 
que definíamos como demandas históricas y parece que ya van a finalizar gracias al gobierno andaluz”.

Para concluir, Valdivia reconocía que, “para el equipo de gobierno han sido dos años muy difíciles, porque 
pese a que veníamos con una experiencia, con un conocimiento y con un sentido de ciudad que sabíamos lo 
que queríamos hacer y lo que debíamos hacer en los primeros meses, el Covid nos hizo reordenar las 
prioridades”. Pese a ello, pese al vuelco que se produjo en el ayuntamiento poniendo recursos económicos a 
disposición de lo que pudiera ser necesario, especialmente materiales de prevención sanitaria, el edil 
apuntaba que desde el ayuntamiento, “intentamos compaginar esos gastos asociados al Covid con los 
proyectos de ciudad, que muchos de ellos se han puesto de manifiesto”.

Por último, Valdivia reafirmaba sentirse orgulloso con el trabajo realizado desde 2019, confesando tener, “la 
ilusión y la tranquilidad de que nos quedan dos años de gobierno y lo mejor está por llegar y veremos 
culminados muchos de los proyectos que los prieguenses estamos deseando ver acabados”.


